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香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）列入今
年改革計劃的消費稅改革正在加快推進。財政
部相關人士向本報證實，財政部、稅務總局正
研究改革消費稅，對一些已成為居民生活必需
品的消費品將不再徵收消費稅，其中，目前徵
收30%消費稅的化妝品有望取消，而對於一些
高耗能、高污染產品及高檔消費品將會提高稅
率。業內人士推測，相關改革最快在今年年底
逐步推出。

財稅專家表示，對消費稅進行改革，是基於國
內產業結構、消費水平的變化，也有鼓勵和擴大
消費之意。現行消費稅涵蓋了煙、酒和酒精、化
妝品、貴重首飾和珠寶玉石、鞭炮和焰火、成品

油、汽車輪胎、摩托車、小汽車、高爾夫球和球
具、高檔手錶、遊艇、木製一次性筷子、實木地
板等14個稅目。其中，化妝品以30%稅率居於首
位，高於鞭炮、焰火15%的稅率，也高於遊艇、
高爾夫球及球具10%的稅率。

內地化妝品貴港40%

財政部財政科研所副所長劉尚希表示，過去屬
於奢侈品但如今日益平民化的消費品，如化妝品
稅率就有必要調整，因為這類商品已成為大眾日
常所需，繼續徵收較高消費稅不合時宜。另一方
面，可以考慮把一些新興奢侈品，如摩托艇、娛
樂性帆船、私人飛機以及高檔皮具，納入消費稅

徵收範圍。
社會對於降低或取消化妝品消費稅的呼聲早就

很高。由於徵收進口關稅、消費稅等層層加價，
化妝品在內地與境外的價格相差懸殊，有統計
稱，內地化妝品價格比美國貴50%，比香港貴
40%。據財新網計算，消費者購買的價值1,000元
的化妝品，無論是內地生產還是進口，若免徵消
費稅後，最多可降價230元。

此外，新消費稅方案還計劃將部分嚴重污染環
境、過度消耗資源的產品等納入徵稅範圍。在現
行消費稅徵收目錄中，涉及到雙高產品的就包括
對木質一次性筷子、實木地板各徵收5%的消費
稅，去年11月份起成品油開始徵收消費稅。■目前徵收30%消費稅的化妝品有望年底取消。 網上圖片

消費稅最快年底調整 化妝品可望平三成

橫琴擬申開放網絡 准上fb Twitter
借鑒京奧運村做法　爭建資訊發達「智能島」

網絡國際化需求大

橫琴新區昨日召開媒體見面會，葉真
在會上㠥重介紹橫琴正在3個方面進行機
制創新，包括爭取互聯網開放、引進國
際仲裁機構及港澳「誠信店」。他說，早
前，《橫琴總體發展規劃》提到將橫琴
建設成為知識密集、信息發達的「智能

島」。同時在招商過程中，有不少港澳及
境外企業、歸國留學人員對橫琴互聯網
國際化有比較大的需求。

為此，橫琴新區已成立信息辦公室，
並向國家工信部匯報，希望橫琴可在網
絡開放方面先行先試，借鑒北京奧運會
奧運村的做法，對整個橫琴島即在106.46
平方公里的範圍內放鬆管制，讓區內企

業及個人可隨時登入國際網絡世界，正
常訪問Twitter和facebook等網絡。

但葉真強調，這個互聯網開放也是在
可控條件下的開放，是有限度的。目前
橫琴新區正在與國家工信部的研究院及
中國電信溝通，以及向有意向進駐橫琴
的港澳及境外企業人士徵求意見，根據
他們的需求，㠥手準備具體方案的設
計，希望整個申請能夠越快越好。

引進國際仲裁機構

同時，橫琴正在打造國際化的營商環
境，其中擬借鑒國際民商事爭端解決機
制，引進國際仲裁機構，制定港澳企業
認可的國際化仲裁規則。葉真表示，歡
迎有實力的國際仲裁機構落戶橫琴，現

在華南國際仲裁院、珠海仲裁委員等機
構有意向在橫琴落戶。在去年元旦正式
實施的《橫琴新區條例》明確提出，涉
港澳合同的當事人可以明示選擇港澳法
律處理合同爭議。

此外，橫琴擬借鑒港澳經驗，建設橫
琴社會信用體系。葉真表示，橫琴擬引
入港澳「誠信店」管理模式，營造一個
與港澳趨同、誠實守信的營商環境，目
前正在建設「企業信息徵集發佈平台」。

2009年8月14日，國務院正式批准實施
《橫琴總體發展規劃》，將橫琴島納入珠
海經濟特區範圍，要逐步把橫琴建設成
為「一國兩制」下探索「粵港澳」合作
新模式的示範區。2009年12月16日，

「橫琴新區」管委會正式掛牌成立。

香港文匯報訊 據《新京報》報道，
7月18日晚至19日，雲南昆明遭受今年
最強降雨，致使城市多條道路被淹沒。
入汛以來，多地出現強降雨，讓一座又
一座城市陷入內澇之困。住房和城鄉建
設部表示，力爭用10年左右的時間，建
成較為完善的城市排水防澇工程體系。

今年5月，西安因突降大雨出現多處
「看海」景觀，管網設施欠賬是積水的
主因；武漢市在7月初的梅雨季，也出
現城區大面積內澇現象，抵抗暴雨排水
標準僅為一年一遇；7月18日晚至19
日，昆明市遭遇近4年以來的最強降雨
天氣，春城一夜變「水城」。專家建
議，內澇敲響了警鐘，必須改變「重地
上輕地下」的城市發展觀念，糾正「重
建設輕維護」的市政管理模式。

5年完成排水管網雨污分流

住房和城鄉建設部表示，力爭用5年
時間完成排水管網的雨污分流改造，用
10年左右的時間，建成較為完善的城市
排水防澇工程體系。

住建部已要求各地全面評估城市排水
防澇能力和風險，建立規範的普查信息
數據庫，為建立數字化城市排水防澇管
控平台創造條件。

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）規劃多年的深
中通道(深圳至中山跨海通道)有新進展，未來連接珠江入
海口兩岸的跨海通道將達5條，港人北上經深圳往來粵西
乃至大西南將有更多便捷通道。記者獲悉，深中通道方
案已確定，預計後年開工，工期6年。建成後將成為連接
珠江東西岸的重要通道，將極大地促進珠三角的融合。

「深圳微博發佈廳」昨日發佈信息稱，深圳至中山跨
海通道（深中通道）方案已確定，計劃採用東隧西橋的
線位方案，路線全長約51公里，全線雙向8車道，設計速
度100公里/小時。起點位於深圳寶安區西鄉黃鶴互通，
與機荷高速對接，終點在中山港口鎮新隆立交，與中江
高速對接。預計2015年開工，工期6年，全線按工程性質
分為跨海橋隧工程、深圳側接線工程、中山側接線工程

和南沙連接線工程。建成後將成為連接珠江東西岸的重
要通道，將極大地促進珠三角的融合。

未來5跨海通道 聯繫珠江兩岸

據了解，目前珠江下游區域兩岸之間過江交通並不暢
通，深莞惠與珠中江兩大經濟圈直接交通往來仍需繞行
至虎門大橋或虎門輪渡通行。隨㠥兩岸產業結構優化升
級以及珠江三角洲區域經濟一體化的推進，建設通行能
力大的直接跨江通道，加強兩大經濟圈交通聯繫，已是
當務之急。未來，珠江口上下游將有深茂鐵路、深中通
道、虎門二橋、港珠澳大橋和虎門大橋五條通道，不僅
極大方便兩岸交通聯繫，更將促進中山、粵西等地與香
港實現緊密的經貿合作。

香港文匯報訊（記者 潘恆、通

訊員 沈雁 浙江報道）浙江省工商
局近日對商場上銷售的定位較高
的國內外知名品牌童裝進行了監
測，共監測童裝產品38批次，包
括ARMANI JUNIOR、Catimini、
YOUNG VERSACE、DIESEL、
ZARA、UNIQLO（優衣庫）等23
個品牌。記者獲悉，本次抽檢不
合格共10批次，不合格率26.3%，
H&M國際大牌上了黑榜。

工商資料顯示，不合格項目主
要有PH值、耐摩擦色牢度、耐洗
色牢度、耐光色牢度、纖維含量
及產品標識標誌。

本次抽查PH值不合格2批，不
合 格 品 牌 有 「 S N O O P Y 」、

「ARMANI JUNIOR」。如本次抽
查 的 商 標 稱 為 「 A R M A N I
JUNIOR」的褲子（A類，嬰幼兒
用品）和標稱為「SNOOPY」的
平織短裙，其PH值均不合格。

一款商標稱為「HANA COCO」
的褲子，標注纖維含量為「棉
100%」，實測則為「棉：85.5%，
聚酯纖維12.6%，氨綸1.6%」，超
過標準允差範圍判為不合格。此
外，「DIESEL」、「Catimini」、

「好孩子」、「H&M」產品色牢度
低於4級，被判定為不合格。

浙江省工商局目前已組織力量
依法對不合格商品進行了市場清
查，並視情節輕重，依法作出處
理。

香港文匯報訊 據《京華時報》報道，國
家海洋局日前消息稱，近10年來，內地填海
造地海域使用確權面積為1,100多平方公里。
據了解，未確權的面積尚有不少。大量圍地
填海不僅使大陸海岸線縮減，而且破壞了海
岸動態平衡。

從南海、東海、黃海到渤海，在18,000公
里的大陸海岸線上，每天都在上演「填海大
戲」。

以環渤海地區為例，最大的圍海造陸工地
便是唐山曹妃甸和天津濱海新區。據估測，

1994年至2010年，共有約450平方公里的海域
被天津濱海新區和曹妃甸新區圍墾。

國家海洋局海域管理司資料顯示，截至
2012年底，內地填海造地海域使用確權面積
為110,946.35公頃（即1,100多平方公里）。

圍海造地不僅使陸域面積大增，不少地方的
大陸海岸線也發生變形或縮減。如廈門市杏林
灣海堤和馬鑾灣海堤、珠海市唐家灣的十里海
堤、樂清灣內的大規模填海工程、葫蘆島市龜
山島附近7公里長的圍海海堤等，都是造成海
岸線長度以驚人的速度減少的原因。

香港文匯報訊　據人民網報道，近日，公
安部有關部門負責人在北京約見荷蘭藥廠葛
蘭素史克總公司分管國際事務的總裁Abbas
Hussain等一行。公安部有關部門負責人要
求，葛蘭素史克總公司應當正視所承擔的義
務和責任，認真履行致歉聲明中的承諾，全
面配合中國警方的調查行動。

Abbas Hussain再次代表葛蘭素史克總公司
致歉，並表示公司完全支持中國政府反腐敗
的決心和行動，將全力支持和配合中國警方
的調查。

之後，葛蘭素史克公司發表聲明稱，計劃通
過調整運營模式，降低藥品價格中的運營成
本，從而讓更多中國患者獲得高質量的藥品。

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

住
建
部
：
擬
用
10
年
完
善
城
市
排
水
防
澇
體
系

公安部約見荷藥廠高層 促配合調查

內地狂填海造地 海岸線劇減浙抽檢品牌童裝
近三成不合格

深中通道後年開建 將促珠三角經濟融合

香港文匯報訊（記者 張廣珍、歐曉紅 珠海報道）內地第一個「網絡

開放特區」有望在珠海橫琴新區誕生。橫琴新區管委副主任葉真昨日透

露，橫琴擬借鑒在北京奧運會期間，奧運村網絡對外開放的做法，爭取

在橫琴全面開通可對接港澳以及國際互聯網的渠道，包括可正常訪問

Twitter和facebook等網絡。目前正在爭取國家工信部的支持，並開始㠥

手制定具體的方案。

■18日晚間至19日，昆明市區普降大雨，春城一

夜變「水城」。 資料圖片

■深中通道後年開工，預計工期6年。 網上圖片

■橫琴新區擬爭取互聯網開放，建設成為「智能島」。 網上圖片

■橫琴開發吸引不少大型國企關注，圖為華融集團在橫琴投

資建設的華融大廈。 香港文匯報記者張廣珍 攝
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香港文匯報訊 橫琴新區能否成為
內地首個「互聯網特區」，關鍵在於
國家有關部門會否對橫琴開禁。專
家直言，由於涉及到意識形態問
題，相信有關申請會受到不少阻
力，但開放網絡有助於資訊極大流
通，可大大促進橫琴的現代服務業
發展。

對於橫琴擬申請開放網絡，中山

大學港澳珠三角研究中心主任陳廣

漢認為，橫琴享有特殊的優惠政
策，有責任發揮「試驗田」作用，
進行機制體制創新。同時，橫琴申
請互聯網開放，有助於資訊自由流
通，這將非常利於促進現代服務業
如金融、貿易的發展等。「因為資
本及資訊的暢通對發展現代服務業
的發展是非常重要的。香港現代服務
業發展如此好就是依賴於資本和資訊
自由流通。」如果橫琴互聯網日後真
的可以開放，這對橫琴來說是一個重
大利好，又是一個政策優勢，可吸引
更多全球投資者的關注。

陳廣漢表示，申請互聯網開放的阻
力也是不小，因為國家對網絡的管控
一直非常嚴，要做好心理準備。如果
可以申請到開放，就必須管理好，可
以借鑒香港、澳門的經驗進行管理。
中山大學港澳珠三角研究中心副主任

袁持平也表示，橫琴申請互聯網開放
的阻力肯定會很大，因為涉及意識
形態問題，國家對這一塊管控很
嚴，而涉及網絡管理也是一個難
題，「搞不好吃不到羊肉，引來一
身騷。」
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